

## **BAB V PENUTUP**

### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Upaya Penerapan Peran Elit Agama dalam Pemenangan Kepala Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati

Kemenangan pemilihan Kepala Desa Kajen diawali dengan melakukan berbagai tahapan untuk mencapai kemenangan. Dalam pelaksanaan penerapan strategi bertujuan untuk menganalisis kekuatan dan potensi suara yang akan diperoleh dalam pemilihan. Pemenangan pemilihan Kepala Desa, yang dilakukan oleh tim sukses, elit agama yaitu dengan cara penanggulangan massa, kampanye mencari dukungan terhadap masyarakat secara individu ataupun kelompok dengan memberikan sedikit uang dan sembako terhadap masyarakat. Dalam memenangkan pemilihan Kepala Desa, para elit agama harus mempunyai strategi yang sempurna, baik segi konsep maupun pelaksanaan. Dalam hal ini peneliti memberikan saran agar memaksimalkan strategi dan selalu memantau keadaan agar selalu siap siaga jika ada hal yang tidak diinginkan.

2. Faktor Pendukung dan Penghambat Strategi Elit Agama dalam Pemenangan Kepala Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati

Faktor pendukung dan penghambat elit agama dalam pemilihan calon kepala desa merupakan sebuah tinjauan terhadap masyarakat dalam berpartisipasi kegiatan pemilihan kepala Desa Kajen. Adanya faktor pendukung dan penghambat wajar adanya, dikarenakan setiap kegiatan atau acara pasti adanya hambatan serta dukungan secara jelas. Adapun faktor pendukung yaitu Leadership/ kepemimpinan elit agama, sarana cukup tersedia, partisipasi masyarakat, dan faktor penghambat antara lain yaitu taktik politik lawan.

### **B. SARAN**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis terkait Strategi Elit Agama dalam Pemenangan Kepala Desa

Kajen Kecamatan Margoyoso kabupaten Pati tahun 2021 adapun saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini adalah:

1. Pemerintahan Desa

Diharapkan pemerintahan desa dapat memberikan partisipasi yang lebih terhadap calon pemenang pemilihan kepala desa selanjutnya yang paling di pentingkan yaitu membantu kinerja kepala desa dengan baik dan memberikan contoh sikap yang positif terhadap masyarakat lainnya

2. Elit Agama dan Tim Sukses

Diharapkan masih bisa adanya komunikasi terhadap calon terpilih agar masyarakat dapat mencapai visi misi yang telah sepakati. Begitu pula lebih bisa mengingatkan kinerja kepala desa di Desa Kajen kecamatan margoyoso kabupaten Pati.

3. Masyarakat Desa

Diharapkan masyarakat desa kajen dapat berpartisipasi atau kerja sama dalam meningkatkan kinerja kepala desa dengan baik. Begitu pula menghayati program kerja yang sudah disepakati bersama-sama.

